

# Aktuelle Trends und Highlights im Bereich Prophylaxe

## Current trends and highlights in preventive dentistry

Ein Kommentar von BVZP-Präsidentin Nancy Djelassi zu den spannendsten Messeneuheiten.  
A commentary by BVZP President Nancy Djelassi on the most exciting innovations at the trade fair.

Traditionell liegt der Fokus der IDS eher auf dem Bereich der Restauration. Mit der zunehmenden Digitalisierung und den damit verbundenen neuen Möglichkeiten durch künstliche Intelligenz (KI) werden sowohl Arbeitsprozesse als auch Diagnostik und Therapie erleichtert. Dennoch bleibt es wichtig, dass auch bestehende Versorgung einer nachhaltigen Pflege bedürfen, um deren Langlebigkeit zu gewährleisten. In Deutschland sind rund 35 Millionen Menschen von Parodontitis betroffen – und an dieser Tatsache ändert auch eine perfekte Keramikkrone oder ein State of the Art gesetztes Implantat nichts. Daher sehe ich voller Vorfreude der IDS und den damit verbundenen Neuheiten im Bereich der Prophylaxe entgegen. Denn für mich zählt vor allem das Prophylaxe-Fachpersonal zu den besonderen Helden der Zahnmedizin. Sie halten die wunderschönen Restaurationen am Leben und helfen den Patienten dabei, ihre Mundgesundheit ins rechte Licht zu rücken.

Damit ihr euren IDS-Besuch gut planen könnt, möchte ich euch verraten, an welchen Ständen für mich definitiv kein Weg vorbeiführt. Ich starte mit dem maschinellen und manuellen Biofilmmangement: Da solltet ihr unbedingt den Stand von Young Innovations besuchen. Hier erwarten euch sensationelle Neuigkeiten sowie tolle Aktionen, die aber noch ein Geheimnis sind. Nur so viel darf ich schon verraten: Vorbeischauchen lohnt sich wirklich!

Im Bereich des maschinellen Biofilmmagements zählen für mich die Firmen Dürr Dental und EMS als absolut federführend. Vor allem das Lunos-Portfolio von Dürr Dental gehört für mich zu den durchdachtesten Prophylaxe-Konzepten.

Wer die häusliche Mundhygiene fokussiert, dem sei unbedingt ein Besuch bei Curaden angeraten. Sie haben wieder viele kleine Bürstchen-Neuheiten für die Zahnzwischenraumreinigung – inklusive Demonstration – im Gepäck. Auf der IDS 2025 werden sie zudem eine Curaden-Weltneuheit präsentieren, die ihr nicht verpassen solltet.

Fast schon Standard für uns Prophylaxe-Spezialisten ist der Stand von Philips. Hier darf ich euch schon verraten, dass sie eine absolute Premiere für euch in petto haben. Auch bei CP GABA wird es dieses Jahr wieder richtig spannend. Sie trumpfen mit Live-Experimenten und neuen Formeln ihrer bekannten Zahnpasten auf. Zudem setzt Ivoclar in diesem Jahr verstärkt auf den Prophylaxe-Bereich und hat auf der diesjährigen IDS einen exklusiven Prophylaxe-Stand errichtet. Ein Besuch ist also quasi ein absolutes Muss – da wird uns sicher so einiges Spannendes erwarten.

Mein ganz persönliches Interesse gilt zum einen der Molaren-Inzisiven-Hypomineralisation (MIH). Daher werde ich sicher auch bei GC



sein, um mich über deren Neuheiten im Bereich ihres einzigartigen Konzepts zur Behandlung von MIH-Patienten zu informieren. Zum anderen möchte ich alles über die Neuerungen im Bereich der Mundschleimhauterkrankungen erfahren. Für mich steht fest: In puncto Krebsfrüherkennung können wir einen sehr wichtigen Beitrag leisten und als Praxisteam unseren Patienten hilfreich zur Seite stehen. Deshalb werde ich die Gelegenheit nutzen und mir das KI-basierte Auswertungsgerät zur Mundkrebsfrüherkennung von Zantomed ausführlich erklären und zeigen lassen. Ganz neu bei Zantomed ist außerdem das Sofort-Analyse-Gerät BioMarker Vitalchecker, mit dem wir neben den Vitaminen D3 und B12 auch die HbA1c-Werte sowie 22 weitere Biomarker direkt am Point of Care bestimmen können.

Wer mich persönlich treffen möchte, sollte am Mittwoch unbedingt an den Stand von Kettenbach Dental kommen – dort halte ich einen spannenden Kurzvortrag. Ebenso hat CP GABA ein Meet and Greet für den Bundesverband zahnmedizinischer Fachkräfte in der Prävention (BVZP) eingerichtet. Eine Stunde lang könnt ihr Vizepräsidentin Rusminka Mujezinovic und mich dort treffen, mit uns plauschen, eure Fragen stellen oder einfach nur coole Bilder mit uns machen und Spaß haben. Die genaue Uhrzeit werden wir euch noch über die Social-Media-Kanäle des BVZP bekannt geben.

Ich wünsche allen Besucherinnen und Besuchern eine spannende und inspirierende Zeit auf der IDS 2025. ◀◀

As digitalisation increases and artificial intelligence (AI) introduces new possibilities, workflows, diagnosis and treatment processes are becoming more efficient. Much of these advancements concern restorative dentistry, and that has traditionally been the focus of IDS. Increasingly though, preventive dentistry too has been gaining attention at the event. Of course, this makes sense because it remains crucial to maintain existing restorations to ensure their longevity, and good oral health is fundamental. Consider that, in Germany, around 35

million people are affected by periodontitis—and even the most perfectly crafted ceramic crown or a state-of-the-art implant cannot change that.

That is why I am looking forward to IDS 2025 and the latest innovations in preventive dentistry. For me, preventive care professionals are the unsung heroes of dentistry. They help preserve high-quality restorations and support patients in maintaining their oral health.

To help you plan your visit to IDS, I would like to share my must-visit exhibitor stands. I will start with mechanical and manual biofilm management: be sure to stop by the Young Innovations stand. Exciting product news and special promotions await—but for now, they remain a secret. All I can say is that it is definitely worth a visit!

When it comes to mechanical biofilm management, Dürr Dental and EMS are, in my view, leading the field. In particular, Dürr Dental's Lunos portfolio is one of the most well-

thought-out systems in preventive care.

If you are interested in improving patients' at-home oral hygiene, I highly recommend visiting Curaden. The company will showcase its interdental brushes again and will be offering live demonstrations. Plus, it is unveiling a global innovation at IDS 2025—something you will not want to miss.

For us preventive dentistry specialists, the Philips stand is always a must. I can already share that the company has an exclusive new launch in store. CP GABA will also be an exciting stop, offering live experiments and new formulations of its well-known toothpastes. Ivoclar too is placing a strong emphasis on preventive dentistry this year and will have a dedicated stand showcasing its latest innovations. A visit is definitely worthwhile—there is bound to be plenty to discover.

One of my personal focus areas is molar incisor hypomineralisation (MIH), so I will be visiting GC to learn

about the company's latest advancements in treating MIH patients. Another of my interests is innovations in managing oral mucosal disease. I firmly believe that dental professionals play a key role in early cancer detection and can provide crucial support to patients. That is why I will be taking the opportunity to explore Zantomed's AI-powered device for early oral cancer detection.

Also new at Zantomed is the Bio-Marker Vitalchecker. This point-of-care testing device allows practitioners to measure vitamin D3 and B12 levels, as well as haemoglobin HbA1c and 22 other biomarkers, instantly.

If you would like to meet me in person, be sure to visit the Kettenbach Dental stand on Wednesday, where I will be giving a short but insightful presentation. CP GABA has also organised a meet and greet for the Bundesverband zahnmedizinischer Fachkräfte in der Prävention (federal association of dental professionals in prevention—BVZP). For that hour, you can come meet Vice President Rusminka Mujezinovic and me, chat with us, ask questions or simply take some fun photographs with us. The exact time will be announced on the BVZP social media channels.

I wish all visitors an inspiring and eventful IDS 2025. ◀◀

### Nancy Djelassi

Nancy Djelassi ist seit 2001 im zahnmedizinischen Bereich tätig, arbeitet als Dentalhygienikerin und ist Präsidentin des Bundesverbands zahnmedizinischer Fachkräfte in der Prävention. Bis 2023 war sie zudem Vorstandsmitglied im Verband Deutscher Dentalhygieniker.

Nancy Djelassi has worked in the dental field since 2001 and is a dental hygienist and president of the Bundesverband zahnmedizinischer Fachkräfte in der Prävention (federal association of dental professionals in prevention). Until 2023, she also served as a board member of the Verband Deutscher Dentalhygieniker (association of German dental hygienists).

